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Gremium Termin Status 

Ortsbeirat Oppau 28.01.2025 öffentlich 

 

Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Überprüfung der Kanalisation, die bei Starkregen zur Überflutung der Straßen 
führen 

Vorlage Nr.: 20250782 

 

Stellungnahme Bereich Stadtentwässerung 

Die Leistungsfähigkeit der Kanalisation entspricht sowohl in der Oppauer Straße als auch in 
der Edigheimer Straße den nach DWA-Richtlinien geforderten Ausbaustandards. Die schad-
lose Ableitung des anzusetzenden Bemessungsereignisses (Auftretenswahrscheinlichkeit 
einmal in drei Jahren) ist gewährleistet. Ein Überstau an den Kanalschächten (Austritt von 
Abwasser) stellt sich nicht ein. 

Das Kanalnetz wird gem. den gesetzlichen Vorgaben alle 10 Jahre untersucht und davor 
gereinigt. Die Abwasserkanäle in Edigheim wurden im Kreuzungsbereich Oppauer Stra-
ße/Bürgermeister-Fries-Straße im März 2019 mit der Kamera untersucht, die Abwasserkanä-
le in Oppau zwischen Bahnübergang und Humboldtstraße im November 2020. In beiden 
Bereichen wurden keine abflussbehindernden Schäden festgestellt. 

Der Bereich 4-24 Stadtentwässerung und Straßenunterhalt ist durch den Bereich 4-14 Tief-
bau als Straßenbaulastträger beauftragt, die Schmutzfangeimer der Straßeneinläufe („Sink-
kästen“) entlang der Ortsstraßen im Zuständigkeitsbereich von 4-14 in der Regel 1 x jährlich 
zu reinigen. 

Nach der Beschreibung müsste es sich im Kreuzungsbereich in Edigheim um den Sinkkas-
ten 00791-SK33 handeln. Dieser Sinkkasten und weitere in diesem Bereich wurden am 



19.09.2024 zuletzt geleert. Erkennbare Mängel wurden nicht dokumentiert.  

Eine erneute Überprüfung am 21.01.2025 ergab hinsichtlich des Füllgrades des SK-Eimers 
noch keinen dringenden Handlungsbedarf. Da der Sinkkasten aber offenbar Anlass zur Be-
schwerde liefert, werden wir eine Freigabe zur Untersuchung der Anschlussleitung mittels 
Kamera bei 4-14 beantragen. 

Die Sinkkästen in Oppau stehen aktuell zur turnusmäßigen Leerung an.  

Aufgrund des Frostes ist eine Leerung der Sinkkasteneimer derzeit generell nur schwer mög-
lich, da einerseits die Roste in den Rahmen festgefroren sind und das feuchte SK-Räumgut 
in den SK-Eimern ebenfalls. Sobald die Witterung es zulässt, werden wir die betroffenen Be-
reiche vorrangig bearbeiten.  

Heike Kamenz (4-24@ludwigshafen.de) 
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